



# ALEJANDRA DEL MORAL:

## TENGO CON QUÉ ENCABEZAR LA ALIANZA

LA PRIISTA ASEGURA QUE EL FUTURO DE SU PARTIDO A NIVEL NACIONAL

DEPENDE DE LO QUE OCURRA EN EL ESTADO DE MÉXICO

MIGUEL PÉREZ

**L**a elección para gobernador o gobernadora el próximo año no se va a ganar con el candidato que tenga más aplausos sino que se ganará con prudencia, con serenidad y con temple, asegura Alejandra del Moral, actual secretaria de Desarrollo Social y aspirante a la gubernatura mexicana no solo por el PRI, sino por la Alianza Va por el Estado de México.

La joven política, que acumula una vasta experiencia en diferentes puestos tanto partidistas como de elección popular y en la administración pública, se dice con las cartas credenciales suficientes para pelear y encabezar la gubernatura de la entidad.

Del Moral reconoce que la elección del próximo año no será fácil, al grado de que el PRI se juega su última carta como partido en la entidad. No obstante, está convencida, por experiencia propia, que el tricolor sabe cómo hacer frente a este reto.

—¿El PRI se juega su última carta en el Estado de México?

—Yo creo que sí, el futuro del PRI nacional pasa por el Estado de México.

—Morena está arrollando en prácticamente en todas las elecciones. ¿Cómo hacer para que Morena no se apodere del Estado de México?

—Te pongo un ejemplo: en 2021 el estado que recuperó votos para el PRI, el estado que ganó, fue el Estado de México. En 2021 el PRI, junto con la coalición, sacó 2.8 millones de votos contra la otra coalición que sacó 2.3 millones de votos, medio millón de votos más. El PRI del Estado de México fue el único partido que creció en votación versus los demás partidos políticos y yo creo que el Estado de México ha demostrado, con una gran sensibilidad, con una gran prudencia, con una gran paciencia, que se pueden ganar elecciones sin estridencias, sin escándalos y dando propuestas a la gente. Ganar por la buena.

—Y te faltó decir quién dirigía al PRI en el Estado de México.

—Bueno, no, ya sabrán quién habrá dirigido al PRI”, comenta entre sonrisas. “Yo no quiero ser petulante pero la verdad es que para mí ha sido un gran honor dirigir al partido del Estado de México en los momentos más difíciles. Así somos la verdad los mexicanos: valientes, aguerridos, entregados.

—Y para mí ha sido un momento de mucho aprendizaje, de un gran reto, pero también de una gran satisfacción”, explica.

Del Moral no es la única aspirante que busca encabezar la Alianza Va por el Estado de México, incluso al interior de su partido. Al respecto se le pregunta si ha habido “piso parejo” para todos los posibles candidatos del PRI, primero, y de la Alianza Va por el Estado de México, después.

—Te diría que todos los que es-

tamos participando no somos nuevos, no somos ingenuos, llevamos años haciendo política y creo que hoy quienes aspiramos al gobierno del estado tenemos la madurez, la capacidad, el conocimiento de la política y del estado para poder participar en este proceso”, dice.

—¿Por qué Alejandra del Moral tendría que encabezar la alianza Va por el Estado de México?

—No te puedo decir por qué debería ser yo. Lo que sí te puedo decir es que soy una mujer que ha dedicado su vida al servicio público, amo a mi estado, que todos los días me levantó, hoy con dos motivos muy importantes que son mis hijos, pero que toda mi vida he vivido, crecido, sufrido y trabajado por el estado y creo que tengo cartas credenciales para seguir

peleando por él”, dice convencida.

—Pero no le dices que no...  
—No, claro que no, además no sólo no le digo que no, le digo: Estoy lista, quiero, puedo, tengo con qué y también tengo mucho amor por el estado”

### APOYA LA ALIANZA PRI-PAN-PRD

La política tiene claro, además, que la alianza electoral que se negocia entre PRI, PAN, y PRD en la entidad es necesaria, por la experiencia que tienen los tres institutos políticos, no solo en materia electoral sino encabezando gobiernos. Incluso pugna porque se concrete un gobierno de coalición que dé certidumbre a los partidos participantes, pero principalmente a los ciudadanos.

Al hablar de la alianza, Del Moral dice que el Estado de México es quizá la entidad más plural políticamente hablando, donde en cualquier latitud cualquier partido es oposición y que por ello han encontrado la forma, todos los partidos, de generar estabilidad política y paz social.

—No es lo mismo la necesidad del oriente que la del sur o el po-

niente con el norte del estado, eso nos hace hablar muchos idiomas pero siempre pensando en cómo solucionar la necesidad de nuestros habitantes.

—Para mí la coalición PRI-PAN-PRD es una coalición de partidos con experiencia absoluta en el servicio público, en la política mexicana, partidos que han gobernado, que han ganado, que han perdido elecciones y que se han repuesto. Creo que esa es una garantía que puede tener la gente en el estado de México”.

### SALARIO ROSA

Alejandra del Moral, con 39 años recién cumplidos la semana pasada, es abogada de profesión y en su carrera política ha ocupado la presidencia municipal de Cuautitlán Izcalli; ha sido diputada federal, directora general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros con Enrique Peña Nieto; secretaria de Desarrollo Económico del Edomex, ya con Alfredo del Mazo como Gobernador; presidenta del PRI estatal, diputada local y actualmente secretaria de Desarrollo Social, responsable del programa insignia de la administración estatal: el salario rosa.

Al respecto dice que en el día a día se siente satisfecha con lo que se ha logrado con este programa que ahora le toca coordinar. Explica que el Salario Rosa cumple cinco años en septiembre y ya son más de medio millón de mujeres las beneficiarias.

—Aunque no empecé la administración como secretaria de Desarrollo Social, reconozco el trabajo de quien estuvo anteriormente, Erick Sevilla, pero sobre todo se lo reconozco al gobernador Del Mazo porque pensó seriamente en nosotras las mujeres, nos puso al centro de las políticas públicas y al centro del gobierno”.

—Empezamos a caminar con él (Del Mazo) en 2017 y evidentemente queremos que le vaya bien. Si le va bien a él, le va bien a las familias mexiquenses y en lo particular he sido una servidora pública de toda la vida (...) he crecido, he trabajado y me he formado en el servicio público, en la política y bueno pues seguiremos caminando por que así sea”.



“

El (PRI) Estado de México ha demostrado, con una gran sensibilidad, con una gran prudencia, con una gran paciencia, que se pueden ganar elecciones sin estridencias, sin escándalos y dando propuestas a la gente”.